

== P. J. PÉREZ

El coleccionismo en Nájera tuvo la pasada semana su primera puesta en escena con una gran exposición organizada por la Asociación de Coleccionistas de Nájera y su Comarca (Acona), que se celebró en la sala del cine Doga con el nombre de I Exponájera.

—¿Qué han podido ver los najerinos y visitantes en esta muestra?

—En este primer Exponájera hemos tenido una colección de filatelia que nos ha prestado Fesofi, la asociación regional de filatelia, que es la que se está llevando a los colegios y consiste en 18 cuadros. También ha estado toda la colección de Acona desde nuestra fundación, con los sellos, las tarjetas y los sobres de primer día desde el año 2011.

—Además de la filatelia han podido ver otras cosas...

—Sí, hubo una colección de monedas de España circuladas, tanto de Franco como de Juan Carlos I hasta el euro y otra de monedas conmemorativas de dos euros. Entre otras colecciones hubo una de muñecas 'Barriguitas', otra de muñecas 'Nancy', y una tercera de dedales que nos ha prestado una socia de Santa Coloma. También, otra de coches en miniatura, de perfumes, botellas de cerveza y de minerales y fósiles prestadas por el club El Lazurillo de Calahorra, a quien tenemos que agradecer su colaboración. Por último, hubo una pequeña colección de fotografías antiguas de Nájera de la socia Paquita Ochos, que es la presidenta de la asociación.

—Uno de los momentos más esperados fue la presentación del sello conmemorativo del evento...

—Se presentó un sello conmemorativo con la imagen más representativa de Nájera que es la arcada del claustro de los Caballeros de Santa María la Real y con la moneda acuñada por Sancho III El Mayor, que es el anagrama de la asociación. También lleva el escudo de la ciudad y la bandera de La Rioja. Tiene su sobre de primer día y en este caso no se ha hecho 'tarjeta máxima'. El sobre refleja el monolito, el escudo y el anagrama de Acona.

—¿Desde que comenzaron las actividades de la asociación se ha apreciado un incremento de coleccionistas en Nájera?

—Sí, muy poco a poco, pero se comienza a notar un cierto interés. De hecho, cada vez que presentamos un sello acude mucha gente interesada en coleccionarlo. Además, como este año se han hecho bastantes cosas, la gente se ha ido interesando cada vez más.

—Hasta ahora ha tenido un peso importante la filatelia. ¿Hay intenciones de desarrollar otras variantes del coleccionismo?

—Lo principal que colecciona todo el mundo son monedas y sellos, por ello son los dos temas principales. Pero también tenemos socios y socias que nos traen otro tipo de colecciones, algunas de las cuales se han podido ver en Exponájera. Una de ellas tiene una colección repre-

«La ONCE hará un cupón de Esteban Manuel de Villegas»

José Luis Tejedor Secretario de la Asociación de Coleccionistas de Nájera y su comarca. Acona ha celebrado en el cine Doga su primera Exponájera



José Luis Tejedor. == P.J.P.

sentativa de setenta muñecas con los trajes regionales de toda La Rioja que se expuso en las jornadas que hicimos en Alesón y tiene mucho éxito allí donde se lleva.

—¿Cuántos sellos han presentado desde que comenzaron las actividades de Acona?

—Este año 2013 han sido siete, aunque llevamos doce en total. El más espectacular ha sido el del tríptico de Benson, cuadro que fue robado de la parroquia de la Santa Cruz el 24 de diciembre de 1913. Además, de la exposición que hubo en el colegio Sancho III, Cortos ha hecho tres sellos y se los ha regalado al colegio.

—¿Cuáles son los próximos retos de la asociación?

—De momento paramos un tiempo, aunque volveremos en marzo con una conferencia con la que solemos inaugurar todos los años nuestras actividades.

—¿Habrá nuevos sellos?

—Sí, pero no tanta cantidad como durante este 2013. Creemos que este año hemos hecho demasiados y además queremos potenciar otras áreas de coleccionismo y con ello ampliar nuestro listado de socios que supone, lógicamente, nuevas colecciones.

—¿Habrá nuevas ediciones de Exponájera?

—Sí, esa es nuestra intención. Pretendemos darle continuidad anual, más o menos por estas fechas de primeros de diciembre.

—Estarán planificando nuevos sellos...

—Todos nuestros sellos tienen que ver con conmemoraciones o aniversarios. Como hay tantos tenemos que elegir entre ellos. Al año que viene haremos 'tu sello' de Esteban Manuel de Villegas. Se conmemora el 425 aniversario de su nacimiento en Matute, aunque su vida transcurrió en Nájera. También haremos el 800 aniversario de don Diego López de Haro.

—Se ha planteado en algún momento que los emitiese Correos?

—Estos sellos se pidieron a Correos para que los emitieran de tirada nacional, pero no nos ha concedido ninguno. Sin embargo, la misma documentación se trasladó a la ONCE y ya nos han comunicado que sacarán un cupón en el mes de mayo del año que viene con Esteban Manuel de Villegas celebrando su 425 aniversario y el 25 aniversario del premio literario que lleva su nombre y que organiza el instituto najerino.

«Haremos los sellos de Esteban Manuel de Villegas y de Diego López de Haro»

«Pretendemos dar continuidad anual a Exponájera, más o menos por estas fechas»